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会員数： ８９人(７４人＋７組) 

会計収支：３０，５１２円(H24 12/29現在) 

12/13 クリスマス会に20,607円会より補助しました。 
 
 
 

～新年の挨拶～      
新しい年を迎え、皆様のご多幸をお祈り申し上げます。  

今年、ひまわり会は、４４年目を迎えます。  
 私が入会したのは昭和４７年でした。  
当時は、平坂上の障害者福祉センターで  
数人の出席者で勉強をしていました。  

その後、「星の金貨」や「愛していると  
いってくれ」などテレビの影響で会員  
数が２００人を超える時もありました。  
現在では、会員数が約１００人ですが、  

皆様と今年も良い活動を共にしたいと  
思います。  
本年もよろしくお願いします。  

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００ 

       ※1／１７のみ、入門は第２活動室です。ご注意下さい！ 
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☆お知らせ☆ 

 横須賀市主催「初級要約筆記講習会」  
●日  時：平成２５年１月２８日（月）～３月２５日 (月 )※2／11除く  

１３時３０分～１５時３０分  毎週月曜日（全８回）  

●場  所：横須賀市立総合福祉会館５階  視聴覚室  

●定  員：１５名 (抽選 ) 市内在住・在勤の方  

●教材費：４００円  程度  

●申込み：往復はがきに必要事項を記入し下記にご送付ください。  

〒238-8550 横須賀市小川町１１   

横須賀市役所  福祉部障害福祉課  

必要事項  

 

 

●〆切り：平成２５年１月２１日 (月 ) 

●問い合わせ：横須賀市役所  福祉部障害福祉課  

       TEL046－822-8249・FAX046-825-6040 

平成２５年１月２０日（日）新年会  
           主催：横須賀市聴覚障害者協会  
●日 時：平成２５年１月２０日（日） 

１２：００～１４：００ 

●場 所：つきじ植むら旬泉坊横須賀店 

（モアーズシティ８階） 

●会 費：会員  ４，０００円  

非会員 ５，０００円 

申込〆切の1／１６（水）まで前払い 

欠席の場合、返金しません。 

●定 員：３０名  

●申し込み：ろう協 田村君代 FAX：837-3870 

＊当日は、お楽しみ賞があります。 

平成２５年１月２７日（日）  

 こどものためのきこえとことばの相談会  
●日  時：平成２５年１月２７日（日）１０：３０～１５：００  

●場  所：横須賀市立総合福祉会館５階  

●内  容：地域学校への入学、入園に関する心配事等の相談  

学校生活の相談・耳鼻科医との相談・聴力測定補聴器等の体験、  

相談、点検・ミニ講演（講師：  岡野敦子さん）  

※予約受け付けます。FAX・電話・葉書などでろう学校担当・教頭まで  

連絡下さい。  

横須賀市立ろう学校  〒238-0023 横須賀市森崎5-13-1 

FAX046-834-0096・TEL046-834-1172 
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郵便番号、住所、氏名 (ふりがな )、年齢  

電話番号、「初級要約筆記講習会」と記入  



          ～～行事・活動報告～～  
 １２月２日（土）日本ろう者劇団 井崎 哲也氏 講演会 

視覚によるワークショップ「聞く言葉から見る言葉へ、見る言葉から動く言葉へ」 
主催：横須賀手話サークル連絡協議会 

 講師に日本ろう者劇団の井崎哲也氏を 

お迎えして、手サ連主催の講演会が開催 

されました。横須賀手サ連、横須賀市 

ろう協、中途失聴・難聴者の会こだまの 

３団体の会員など、約８０名が参加し、 

井崎さんの指導で視覚のよる   

ワークショップを楽しみました。 

ワークショップとは、講師の話を一方的 

に聴くのではなく、参加者が自ら参加 

する体験型の学習です。今回の視覚によるワークショップは、井崎さんの指導に従って、 

参加者が視覚によるイメージをつかんで顔の表情、手や体の動きを使って表現することを 

実際に体験しました。 

《参加者からの感想の一部を紹介します。》 

・大変楽しく時間が経つのが早かった。 

・最初は何をするのか分からなく心配しましたが、ゲーム感覚で楽しめてとても良かったです。 

・表現の方法がとてもユーモアがあり楽しかったです。(井崎さんが)横須賀に来て頂けて 

嬉しかったです。 

・手話は全然分からないけど、今日は勉強になったのでうれしかった。いろんな手話を 

覚えられました。（10代の子） 

 《交流会に参加した方の感想です。》 

仕事でワークショップには参加できなかったのですが、交流会に参加しました。井崎氏の 

  席から遠くてお話できる雰囲気ではなく、他のサークル参加者と談笑。普段、なかなか 

他サークルと交流できないので、楽しい一時となりました。     （はたちゃん） 

１２月１３日 (木 ) クリスマス会  
 ひまわり会恒例のクリスマス会を開催し 

ました。参加者は３９人。流感や腹痛などで 

毎回練習に励んできたのに残念だが欠席の方も 

多かったです。しかし、会長挨拶のころには、 

すっかりクリスマス気分も盛り上がり、じゃん 

けんゲーム、手話語り、手話劇、手話ソング・ 

パフォーマンスと参加者全員で楽しみました。 

（長田） 

←景品を目指して「じゃ～んけんポン！！」 
《参加された方の感想をまとめました。》 

・芸達者の皆さんと一緒に楽しく参加させて頂き、ありがとうございました。 

・毎週、綱渡りのような練習でしたが、劇「泣いた赤鬼」なかなかうまく出来て良かった 

です。 

・寸劇は「これぞ手話！」と思いました。 

・初めて参加しました。練習も手話の勉強になり、とても楽しかった。 

・久々に来て、とても笑わせてもらえました！「男と女のラブゲーム」が特によかったです。 

来年からまたひまわりに来たいです！       （あやめ） 

・演歌の練習不足で、ぶっつけ本番だったけどやりきった！！ 

 時間が短かったけど、楽しかった。         （K・S） 

・年に１度、楽しみに見させていただいています。短い時間で練習 

して皆様よく頑張っていました。楽しいひとときをありがとう 

ございました。             （スミレの母） 

・AKB、上手くいって良かった！  

・とても楽しかったです。など  

←この３人は次の日二日酔い？！  

↓手話劇「泣いた赤鬼」は圧巻でした！  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

←皆で記念に「ハイポーズ！」 

平成２５年１月１日 (火 ) 初日を見る会  

１月１日初日の出に野比海岸で見に行きました。参加者が 

17人集まりました。久しぶりに二人か三人が再会出来て初日 

の出を待ちながら挨拶して、初日の出が出たら雲があって 

ギリギリに日が見えて来てまあまあ良かったです。寒いと 

思ったが、幸いに暖かったからちょうど良かったです。 

（K・S） 

・１月１日、“初日を見る会”に参加しました。天気は 

晴れていたのですが、あいにく初日が出る方向に少し雲が 

あり、綺麗な初日の出を見ることは出来ませんでした。でも雲のすき間から微かですが初日を 

拝む事が出来たので参加して良かったです。また初日の出を見た後は、ＹＲP野比駅近くの 

 ガストで朝食（お酒も）を食べながら初めてお会いする方とも交流を深める事が出来、有意義 

な時間を過ごせました。とても楽しかったので、来年も是非 

参加したいと思います。来年は今年より多くのかたが参加 

される事を願っています。         （三留） 

・元旦、久しぶりにひまわり会のメンバーよまわりのメンバーと 

初日の出を拝んでスタートしました。初日を拝んだあと10人 

で野比のガストへ。「正月だしね、ビール飲も！」？いつでも 

ビール飲んでる？！まぁ、ご愛嬌ご愛嬌。2時間ほどでお開き 

にしみんなで久里浜へ歩いて行きました。「逆歩こう会」など 

と冗談を言い合いながら30分くらいで久里浜へ。今年も楽しく 

過ごせそうだな、と感じながら帰宅しました。（はたちゃん） 

・私は初日の出は初めて参加しました。しかし天候がちょっと 

悪くて雲と雲の間に太陽がでて少ししか見れませんでした。 

来年こそいい天気あればまた

観たいと思います。（Y・W）
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会員数： ８９人(７４人＋７組) 

会計収支：３１，６７９円(H25 1/24現在) 

1/7 新年会に26,023円会より補助しました。 
 

 
 

～サークル会員のみなさんへ～      
いつもサークル活動に参加いただき、ありがとうございます。  

役員・幹事一同、皆さんに協力していただきながら、楽しく  

参加していただくため、努力しております。  
サークルは、誰かが頑張って行うものではありません。  
みんなで参加し、助け合い、力を合わせて活動していくもの  
だと思います。  

より良いサークルを目指し、今一度サークル活動について、  
各自に考えていただきたいと思い、普段分かりづらい役員や  
幹事の仕事について紹介したいと思います。  
平成２５年４月４日 (木 )には、１年の活動を決める定期総会が  

あります。積極的にサークル運営にも参加して下さい。  
 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００ 

       ※２／１４のみ、入門は第２活動室です。ご注意下さい！ 
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☆お知らせ☆ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※役員会は見学自由です、是非参加して積極的に提案してください。  

２月１７日（日）講演会  
主催：横須賀市聴覚障害者協会  

●日  時：平成２５年2月１７日（日）  

１３：３０～１５：３０  

●場  所：横須賀市立総合福祉会館  ７階  第４会議室  

●講  師：竹花  康太郎氏（横須賀市立ろう学校教諭）  

     テーマ：「デフリンピックという夢を若い人達に！！」  

●参加費：無料  

※手話通訳・OHP付きます。  

役職  人数

（名）  

仕事内容  

会長  １  ・横須賀手話サークル連絡協議会の定例会参加 

・役員会の開催 

・会報ひまわりの発行責任者 

・定期総会の開催 

・ボランティアセンター（活動団体登録、入会希望者 

の紹介など）、市民活動サポートセンター（活動団体 

登録、ロッカー使用申込など）との連絡、調整。 

＜サークルの運営全般に関わる責任者と会の代表＞ 

副会長  ２  ・部屋の予約 

・年に 2 回の講演会（講師依頼、当日の進行など） 

・月の学習会担当調整 

・ひまわり会新聞打ち合わせ 

・報告会の司会 

会計  １  ・会費の受付 

・各行事の予算に対しての支払い、領収書管理 

・学習会のプリント印刷代や新聞の印刷代、その他 

固定費（ロッカーの使用料など）などの支払い 

・ひまわり会新聞打ち合わせ 

会計監査  １  ・会計処理の確認  

書記  ２  ・会報ひまわりの編集・発行 

・名簿、名札の作成 

・ひまわり会新聞打ち合わせ 

・報告会、役員会、新聞打ち合わせの記録  

幹事  若干名  ・ボウリング大会 

・スポーツ交流会 

・ハイキングまたは日帰り旅行 行事日程、内容の検討 

・クリスマス会        当日の進行 

・初日を見る会        会計報告など 

・新年会 
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２月１６日（土）県サ連学習会  
テーマ：『人形劇とコミュニケーション』 

講 師 ：善岡 修 氏 

今年は善岡修氏をお迎えして、学習会を開催します。公演で全国各地を回られ、 

映画主演やキャスターをされるなど幅広く活動されている方です。 

是非、魅力ある講師のお話を見てみませんか？ 

●日  時：平成２５年2月１６日（土）  

１３：３０～１６：００（受付開始１３：００）  

●場  所：綾瀬市
あ や せ し

福祉会館１階  和室  

     長後
ちょうご

駅 (小田急江ノ島線 )または、さがみ野駅 (相鉄本線 )から  

     神奈川中央交通バス「綾瀬小学校前」下車すぐ  

●参加費：会員  無料、非会員  ５００円  

●申込締切：２月１０日（日）木曽まで  

      T＆F ０４６－８２７－３６８０  

※学習会終了後、講師を囲んでの交流会を予定しています。 

事前にお申し込みください。 

(場所：相鉄線 さがみ野駅周辺、時間：１７時～、参加費：３５００円程度） 

          ～～行事・活動報告～～  
 １月１０日（木）新年会 

‘13年のひまわり会は、1月10日の 

新年会から始まりました。 
３０名の参加があり、用意したオードブル 

等を食べながら、楽しく交流しました。 

今年も楽しいサークルにしていきたいな 

と思いました。      （K・S） 

軽食を食べたりビールを飲みながら皆さん 

と歓談、とても楽しいひとときを過ごす事 

が出来ました。 

今年も宜しくお願いしま～す！ 

（ドラエモン） 

新年会に参加してビールを飲みながら 

友達から20年以上前の写真を持ってきて 

くれて若い頃のことを話してくれました。 

楽しい新年を迎えられたので一年間 

頑張って行こう♪     （K・S） 

いつもの年より参加者が多めで、 

にぎやかな感じで良かったです。準備を 

手伝って下さった方々、ありがとう 

ございました。     （あさばくみ） 

５時半に総合福祉会館５階ホールに集合。 

到着すると、担当の方々が既に椅子や 

テーブルをセットしてくれてありました。 

それからダイエーへ買い出しに行きました。 

０さん・Ｈさん・Ｓさんと私の４人で。飲み物 

・お菓子・紙皿など相談しながら買いました。 

こういうひと時がサークルの良いところだなぁ 

と実感します。バーミヤンにオードブルを 

取りに行ったＩさん・Ｓさんと合流。 

買ったものはＩさんの車で運んでもらった 

ので助かりました。６時半、開会です。 

会長のあいさつから始まって。楽しい時は 

あっという間に過ぎまして・・「初日の出 

を見る会」も復活したこの年。元気で、ホントに元気で、ひまわり会に通えるとイイナぁ、 

と願う私。皆さん今年もよろしくお願いいたします。           （Ｓ・Ｓ） 

１月１９日 (土 )寒冷期宿泊体験  

～冬の災害に備えて宿泊体験～  
 寒冷期に行われる災害時宿泊体験に参加するようになって今年で６回目になりました。 

地震はいつおこるか分かりません。交通機関が麻痺して、会社から帰宅できなくなったり、 

近くの避難所で一夜をあかすことになるかもしれません。いざという時に備えて避難所での 

暮らしを体験しておくことも、大切だと思います。毎年行われるこの訓練に、より多くの方 

に参加して貰いたいと思っています。                   (木曽) 

←マットやござが引かれた体育館に寝袋、毛布で 

一夜過ごす場所を確保します。 

夕 

 

 

 

 

 

 

夕食はレトルトカレーと豚汁→ 

聴覚障害者は、日頃から健聴者とのコミュニケーションや音による情報が入ってこない 

など、常に苦労を強いられていますが、当事者がそれを発信したくても“言葉”という壁に 

阻まれ、上手くいかなかったり、誤解を受ける事が多いようです。身近にいる私たち 

手話サークルの者は、そういった事をわかっているつもりですし、また、代弁者でありたい 

とも思っています。ボランティアセンター・災害ボランティアネットワーク・参加者の方々 

にも本当は社会全体にも、是非、この事をご理解頂きたいです。 

避難所では、 “聴覚障害者に伝えよう”・“聴覚障害者の声を聞こう”と皆が行動して 

頂けたらと願います。                          （yattin） 

＜参考サイト＞ カワブチさんによる阪神大震災関連のツイートまとめ  

DEAF PEOPLE: あの東北大震災で聴覚障害者はどうしていたのか.
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４月４日（木）ひまわり会  定期総会  
平成２４年度の活動を振り返り、平成２５年度の  

活動を決める大事な会議です。皆さん積極的に参加  

してください。  

●日  時：平成２５年４月４日（木）  

１８：３０～２０：００  

●場  所：横須賀市立総合福祉会館  ５階  視聴覚研修室  

●議  題：平成２４年度活動報告・会計報告  

平成２５年度活動案、会計案、役員改選、他  

３月半ばに往復はがきで定期総会開催のお知らせを送りますので、  

出欠を３月３１日までに必ず返信してください。  

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００ 
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☆お知らせ☆ 

３月１４日（木）『手作り紙芝居の実演』佐藤まもるさん  
 みなさん！最近紙芝居を見たことありますか？久しぶりだと思います。  

今年の『初日を見る会』に参加した時、佐藤さんが紙芝居の公演活動を  

行っていると聞いたので帰り道で、今度「ひまわり会で是非紙芝居を披露  

して下さい」と佐藤さんにお願いしたところ快く引き受けて頂きました。  

オリジナル手作り紙芝居に手話を付けて披露して下さるとのことですので、  

どうぞお楽しみに！！  

演目は、「のぞいて  あ・て・て！」  

「うなぎとかめ」  

「ふろしきばぁちゃん」  

「ふみきりくんのともだち」  

～佐藤まもるさんのプロフィール～  

若いころ（1980年前後）、たつの会で手話を学ぶ。ひまわり会には、  

夜だけ参加していたこともある。  

1991年から演劇活動を始め、現在、市内の劇団蒼い群団友会員。  

2000年から手作り紙芝居制作、紙芝居の実演を行っている。箕面  (みのお ) 

手づくり紙芝居コンクール特別賞、手づくり紙芝居コンクール（神奈川）  

優秀賞、かながわ版もったいない紙芝居コンテスト大賞などを受賞。  

３月１６日（土）いちご狩り＆炭火焼バーベキュー  
主催：横須賀市聴覚障害者協会  

●日  時：平成２５年３月１６日（土）  

１１：３０～１４：３０  

●集合場所：京急津久井浜駅  １０：３０集合  

      無料送迎バスを利用しますので、時間厳守です。  

●会  費：３，５００円（会員・非会員）   

入園料：１，３００円       

バーベキュー：２，２００円    

①いちご狩り＆バーベキュー  

②いちご狩りのみ  

③炭火焼バーベキューのみ     ※雨天決行です。  

３月２３日（土）・２４日（日）  

ひよこっちの手話ライブ２０１３春  
●日  時：３月２３日（土）開演１６：１５（終演１９：４５）  

３月２４日（日）開演１２：１５（終演１６：００）  

●場  所：障害者スポーツ文化センター  横浜ラポール  

●料  金：前売り  大人・子ども共通  ３，０００円  

     （全席指定・ひよこっちエコバック付）   

●問い合わせ：〒154-0022東京都世田谷区梅丘3-14-15 

ひよこっち事務局  

ＦＡＸ03-3439-0918 

  ※２４日（日）のチケットは、ほとんど売り切れです。  

☆ 
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          ～～行事・活動報告～～  
 ２月７日（木）講演会『聾唖の光 ～戦前のろう団体～』 

２月７日（木）東日本大震災で現地に派遣され、支援活動をされてきた小海さんの講演会が 

ろう協主催で行われるということで、参加しました。また、今回のテーマも支援活動ではなく、 

戦前のろう団体についてという事でとても期待していました。当日ろう者、健聴者合わせて３０名 

ほど参加していました。この講演のきっかけは１冊の雑誌「聾唖の光」、古本屋で 3,000 円だった 

そうです。ろうあ運動の歴史の一部分を知る事ができ、参考になりました。   （Ｋ・S） 

 平日（木曜日）の昼間に講演会開催、は珍しいと思いながら参加。意外とたくさんの人が 

集まっていました。（何人かはわかりませんが…）。読み取り通訳、要約筆記の情報保障も付いて 

いました。ろうあ運動の歴史をあらためて学ぶことができました。戦時中、ろう者は差別を受け、 

どんな思いだったのか。特にろうの子を持つお母さんの心の奥を聞きたいと思うものです。 

もっと先人の思いを細かに話してもらえたら良かったのに、と少し残念に思いました。 

夜はひまわり会でしたので、サイゼリヤでみんなでお茶をしました。ゆったりとした時間を共有 

できてイイ一日でした。                          （修バア） 

 小海氏は現在社会福祉士で、少しメタボを気にする５０代の方で、青年のような感性も持って 

いました。お話は、戦前、戦中、戦後のろう団体についてでした。「聾唖の光」という貴重な本を 

古本屋で三千円で求められ、そしてそれを見せてくれました。最後に「災害と戦争は忘れてはいけ 

ません」と言われました。お話を聞いてこれまでまばらな知識だった所がわかってとても良かった 

です。又、質問コーナーでは皆が生き生きと手話で質問をし、それに真摯に返答している姿に感銘 

しました。これからももっとろう者の歴史、文化等が分かるお話をみたいと思いました。              

（Ｋ・Ｈ） 

２月１６日（土）県サ連学習会  
テーマ：『人形劇とコミュニケーション』  

講 師 ：善岡 修 氏 

2月１６日（土）善岡修氏を講師にお迎えして、県サ  

連の学習会が綾瀬市
あ や せ し

福祉会館で行われ、地元綾瀬の  

手話サークル会員を中心に約４０名が参加しました。  

善岡さんは北海道高等聾学校を卒業して、埼玉県の  

国立リハビリテーションセンターで一年間就活を  

兼ねた商業訓練の後、川崎のエアコン部品製造工場  

に就職。その後、ろう者が作る映画に出演した  

ことが、きっかけで演劇に係わり、現在はデフ・パペットシアター・ひとみの代表  

として活躍しています。一般の人形劇は「ケコミ（ついたて）」の陰に人形遣いが  

隠れて人形を遣い、台詞を喋ります。しかし、ろうの子どもやろうの大人達が見る  

場合、人形がまるで生きているかのように美しく細かい動きをすることに感動する  

ことはできるが、台詞そのものは聞こえないので、ドラマを満足した気持ちで鑑賞  

しきれない。一方、演じ手としてのろう者は台詞を喋る事ができないし、ケコミの  

中に隠れていると、音は聞こえていないので、劇の進行や拍手などの観客の反応が  

見えません。「ケコミの有無にこだわらず、送り手と受け手…演じ手と観客の間に  

人間関係を作るという点が、表現や演出上もっとも大事だと思う」と善岡さんは  

言います。またケコミの中には「介添え（かいぞえ）」と呼ばれる小道具を差し  

出したりする担当がいます。介添えと演じ手の人形遣いは、わざわざ芝居中に  

「あれとって！」と介添えに伝えることはありません。人形が小道具を拾おうと  

すると、あ、うん！の呼吸で、介添えが小道具を差し出してくれるなどこれまで  

人形劇に係わってきた善岡さんならでは話しを聞くことが出来ました。また、講演  

の途中で短時間でしたがワークショップ的なことも披露してくれました。もし機会  

があれば善岡さんをひまわり会にお呼びしたいと思いました。     (木曽 ) 

２月１７日（日）竹花氏（ろう学校教諭）講演会 
２月１７日（日）総合福祉会館７階第４会議室で横須賀市聴覚障害者協会 

主催で講演会が行われました。横須賀市立ろう学校教諭の竹花康太郎氏を 

講師にお迎えし、「デフリンピックという夢を若い人たちに！！」という 

テーマでお話頂きました。竹花氏の生い立ちを中心に大阪のろう学校時代、 

聞えるご両親とのこと、初めてのろう者の学生として入った大学での苦労、 

また、スポーツ関係やデフリンピックのこと、これからの目標等のお話 

でした。参加者から多く出された質問にも丁寧にお答え頂きました。 

最後に１月にご結婚されたばかりの奥様の紹介と参加者全員での写真撮影。 

とても有意義な１時間半でした。          （あさばくみ） 

３０人以上の人が集まり、ビデオを見ながら小さい頃からのことや、デフリンピック、ろう者 

陸上競技選手権大会に出場したメダルを獲得したお話を聞きました。小さい頃からスポーツが 

好きでいろいろなスポーツをしてきたが、10 年位前に棒高跳びを始め、ろう学校で生徒に 

教えながら今年 7 月にブルガリアで開催されるデフリンピックに出場する為に一生懸命に練習を 

しているそうです。オリンピック、パラリンピックは 4 年に 1 度開催されることを知っている人 

は多いけど、デフリンピック（聴覚障害者のオリンピック）を知っている人は 3％から 4％で 

少なく、もっともっと皆さんに広めていって欲しいと言っていました。    （Ｋ・Ｍ） 

大阪で生まれ育ったスポーツ好きな少年は大学で、先生に誘われて棒高跳びを始めました。 

大阪体育大学を卒業し、2010 年に横須賀市立ろう学校の教諭に採用されて、2 名の生徒に 

「棒高跳びをやらないか？」と誘いました。生徒をデフリンピック選手に育てよう、また本人 

も選手と教諭を両立させようと努力し、夢は達成され、生徒は 8 位入賞、本人は銀メダルを獲得 

しました。私は着実に自分のやりたいことをかなえていて本当に素晴らしいと感動しました。 

「将来持っている最高記録 4ｍ70cm も生徒に破られる時が来る」と言われ、選手生活を終えら 

れた後はフリンピアン（デフリンピックに出場する人）を輩出する指導に力を入れたいそうです。 

そのために若い人に「デフリンピックを知っていますか？」と広めて欲しいそうです。 

今年 1 月 13 日にご結婚されたばかりのお二人は、若さはじけるかわいい方たちでした。 

横須賀で長く幸せに生活されると良いですね！                （K・H） 

 デフリンピックを身近に感じられ、たいへん素晴らしい選手だと感じました。次の目標に 

向かって、また子どもたちも今まで以上に熱心なようでますます素晴らしいと感じました。 

                                    （追浜っ子） 

私は司会をやりました。どうすればいいか悩んでいましたので、ドキドキしましたが、スムーズ 

に進行できました。講演会でいろいろ聞けて良かったと思います。若い人にデフリンピックに参加 

して欲しい気持ちが伝わってきました。司会はとても疲れました。      （めぐ） 

２月２１日（木）二代目デジカメで集合写真 
 99年のひまわり会30周年大会のころから、新年会、 

講演会、ハイキング、Xmas会などさまざまな行事 

をレンズを透して見続けてきた初代デジカメが退役 

することになりました。14年間お疲れさまでした。 

初代機はしばらく市民活動センターのひまわり会 

ロッカーに保管しておきたいと思います。 

二代目デジカメを使って2月21日の学習会の時、 

集合写真を撮りました。 

旧デジカメ比較 初代と二代目デジカメを比較して 

みました。 

 機種名  メーカー  購入年月  購入価格  画素数  

初代  C-900ZOOM オリンパス  ‘99年5月  \69,699 130万画素  

二代目  COOLPIX L26 ニコン  ‘13年2月  \7,800 1610万画素  
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3/14手作り紙芝居謝礼5,000円支払いました。 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

４月１１日 (木 ) 合同学習会  
新年度が始まります。  

ひまわり会の今年度の行事について、みんなで話し合い、  

担当を決めたいと思います。  

全員参加でサークルを盛り上げて  

いきましょう！！  

 

ご協力よろしくお願いします。  
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（総合福祉会館５階 視聴覚研修室） 
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（担当：役員） 

4／１８ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 佐藤
さ と う

 久美
く み

恵
え

 

4／２５ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 

☆お知らせ☆ 

５月１２日 (日 ) 障害児・者のための  

動物村のお祭り  
 ５月１２日毎年恒例の動物村を行います。模擬店のお手伝いなど  

を行っています。  

●日  時：５月１２日（日）（雨天時、５月１９日（日）になります。） 

●集合時間：午前９：００  

●場  所：市役所前公園  

●持ち物：エプロン・三角巾（帽子も可）・笑顔とやる気  

当日、直接お越しください。  

小さなお子さん、お孫さんがいらっしゃる方もそうでない方も  

是非遊びに来てください。           （担当：畠山）  

 

 

 

  

 

 

 

★平成２５年度の会費受付を開始します！★  
★会費受付 

平成２５年度が始まります。４月４日（木）の総会終了後、会費受付を 

開始します。 

申込書に名前（ふりがな）、住所、電話またはファックス番号を記入し、 

あてはまる金額を○で囲んでなるべくお釣り銭がないようにお申し込みください。 

領収書欄にもご自分でお名前、金額を記入して下さい。 

 ご協力お願いします。 

 

  ・継続会員は、高校生まで 800 円、一般 1,900 円、 

・家族会員（夫婦、親子、兄弟姉妹）2,500 円 

   家族３人以上は 2,500 円と 1 人毎にプラス 1,000 円です。 

・今年から新規に入会なさる方は 200 円プラスです。 

 

学習会後、報告会が終わってから受付ます。 

      
 

 

みんな遊びに 

来てね！！ 

☆
役
員
・
幹
事
の
み
な
さ
ん
！ 

4
月
の
役
員
会
は
4
月
9
日
（
火
）
、
総
合
福
祉
会
館
４
階 

第
１
活
動
室
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す
。
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ろ
し
く
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願
い
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ま
す
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旧
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１
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室
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～～行事・活動報告～～  
３/１４日（木）手作り紙芝居の実演 

 ３月１４日(木)、第１活動室で、ひまわり会元会員の 

佐藤まもる氏をお招きし、手作り紙芝居の実演が 

行われました。手作り紙芝居を上手な話術と手話付 

で披露してくださり、大人も子供もとても楽しめ 

ました。予定されていた４つの演目の他、休憩中の 

手品や最後の横須賀クイズも面白かったですね。 

心温まる一時となり、佐藤まもる氏に大感謝です。 

参加者の皆様も、会場の準備や片付け、アンケート 

にもご協力頂き、ありがとうございました。 

アンケート回答数：１３  

問１．お楽しみ頂けましたか？  

１． .とても楽しかった。…１０  

２．楽しかった     ……３  

３．ふつう       ……０  

４．分からなかった。  ……０  

問２．紙芝居の実演を見たことがありますか？  

１．見たことがある。…５  【いつごろ】  小学生のとき、こどものころ  

【どこで】自治会で、近所の公園で、芦名の神社  

２．初めて見た。   …８  

問３．どの演目がよかったですか？  数字は順位毎の投票数です。  

演目名 1位 2位 ３位 ４位 

「のぞいてあ・て・て！」 ３ 0 ３ ６ 

「うなぎとかめ」 ５ ２ ２ ４ 

「ふろしきばぁちゃん」 ２ ７ ４ ０ 

「ふみきりくんのともだち」 ６ ３ ３ １ 

・参加型でとても楽しかったです。  

・拍子木の音を聞いて思わず耳を  

ふさいでしまいました。申し訳  

ないです。とても楽しかったです。  

・手話を付けた紙芝居とても楽しい  

ですね。これからもたくさん作って  

ください。  

・絵が上手、話しがうまい。  

・すごーい、おもしろかった。  

ダジャレを手話で見たのは久しぶり  

でしたが、よかったです。ありが１０  紙芝居の絵の色もキレイで  

ひきこまれそうでした。最後の「ふみきりくんのともだち」のみでしたが…  

突然紙芝居の世界に引きこまれました。ダジャレもおもしろかったです。  

・お話しの仕方、絵いずれも、ほのぼのとしていて、とても楽しかったです。

次回もまた、企画して下さい。  

・すごく楽しかったです。ぜひ、又、見たいと思いました。絵もとても上手  

で見やすかったです。  

・初めて (楽しく )聞いて良かった。聞いたことがなくて初めて話を聞いて  

よかった。  

・手話と声高くて、いい紙芝居でした。たいへん面白くてよかったです。  

３/１６（日）いちご狩り＆炭火焼バーベキュー  
お天気は良かった。 

津久井浜駅に人たちが集合してからからバスに乗っていちご 

狩りに着きました。まずはいちごを食べました、美味くて 

甘かった。次はバーベキューに行きました。食べ物は沢山 

ありました。沢山に食べて凄く美味しかった。お腹は一杯 

でした。楽しかったです。また、行きたいと思います。 

皆さんにありがとうございました。 
イチゴ狩りには２３名、バーベキューには２０名の  

参加がありました。         （めぐ）  

ろう協のイチゴ狩りに参加しました。とってもおいしかったですよ。  

ビール代はろう協さんがだしてくださる・・という、不思議な（うれしい）  

会計制度でしたよぉぉ～。                 （修バア） 

ろう協のイチゴ狩りとバーベキューに参加しました。１６日はとても良い  

天気で、私たちの他にもたくさんの人が来ていました。のんびりとイチゴ  

狩りが出来るハウスまで歩きながら、畑のお野菜をながめたり、ほんのり  

ピンク色の山肌にわくわくしたりで、とっても楽しかったです。  

バーベキューも男の方たちがうまく焼いてくれておいしくて、感謝です！！  

でも、飲み足りずにそのあと中央まで行ってしまい、お土産に買った  

イチゴが少ししなびちゃった・・・。            （K・S）  

３月２３日（土）・２４日（日）  

ひよこっちの手話ライブ２０１３春  
３月２４日 (日 )障害者スポーツセンター横浜ラポール（ラポールシアター）  

にて～これが『ひよこっち』の手話ライブ２０１３春～を初めて観ました。  

ひよこっちライブは毎年開催されていたようで、今年で１５周年を迎えた  

そうです。今回のライブで、この先何年かはお休みになるとの事を聞き、  

これは絶対行くしかない！（笑）と決めて、観に行ってきました。  

第１部～第３部、アンコールと、各部ごとジャンル別に分かれて構成されて  

いて、休憩を入れて４時間くらいのライブでした。初めて、観に行った感想  

ですが、もうメチャメチャ良かったでした！！何が良かった？？出演者総勢  

６０名！？人数が定かではありませんが・・・、一生懸命にこの日為に  

何十時間も練習されたであろう成果が、はっきりと表れていて、主演者全員  

の頑張りが伝わってきたこと。そして、手話ライブを通じて  

『手話っていいなぁー！』と、改めて感じられたこと。曲の歌詞に  

合わせて、歌詞の意味が通じるように手話表現をアレンジしていて、表情  

豊かな手話やダンスを交えていたり、今までのひよこっちの活躍ぶりや  

思い出話、ゲームもあり、楽しさと感動が盛り沢山のライブでした。  

     （K・T）  

３月２４日（日）ラポールで、ひよこっち１５周年ライブを観ました。  

３０曲もの手話ソングを歌っていました。感動して涙を流しちゃいました。観にいけて 

ヨカッタと思いました。                       （M・O） 
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会員数： ３２人（２８人＋２組） 

会計収支：６５，００７円(H25 4/18現在) 

新会長の挨拶  
平成25年度、会長を務めることになりました鈴

すず

木
き

和美
か ず み

です。  

今年1年、皆様と一緒にたのしいサークルにしていけるよう  

役員・幹事と力を合わせ頑張りますのでご協力お願いします。  
 

 

５月２日 (木 ) 渡辺
わたなべ

くんミニ講演会
こうえんかい

 

ひまわり会会員渡辺君の趣味を知っていますか？  

鉄道マニア歴２５年だそうです。鉄道マニアと言

われる人は、ローカル鉄道に乗ったり、鉄道車両

や駅の写真を撮ったり、時刻表と列車運行図表を

眺めて紙上で旅したり、乗車券を集めたりと興味

の範囲や種類はとても幅広いです。渡辺くんの鉄

道マニアとしての熱い思いや、写真を紹介してもらいます。  

○×ゲームとクイズもやります。皆さん、どうぞお楽しみに。  

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００ 

 入
にゅう

 門
もん

 初級
しょきゅう

＆中 級
ちゅうきゅう

 合同学習
ごうどうがくしゅう

 

 学習会
がくしゅうかい

 第
だい

３活動室
かつどうしつ

 第
だい

１活動室
かつどうしつ

 

５／２ － 渡辺くんミニ講演会『鉄道マニア』について 

５／９ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 土屋
つ ち や

 琴美
こ と み

 

５／１６ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 佐藤
さ と う

 久美恵
く み え

 

５／２３ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 杉
すぎ

村
むら

 こずえ 

５／３０ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 ふれあいフェスティバル発表準備 

 

～～お知らせ～～  

５月１２日 (日 ) 障害児・者のための  

動物村のお祭り  
 毎年恒例の動物村を行います。模擬店のお手伝いなどをお願いします。  

●日  時：５月１２日（日）（雨天時、５月２６日（日）） 

●集合時間：午前８：３０  

●場  所：市役所前公園  

●持ち物：エプロン・三角巾か帽子・やる気と笑顔  

当日、直接お越しください。  

お手伝い出来ない方もない方も是非遊びに来てください。（担当：畠山）  
 

６月２日 (日 ) ふれあいフェスティバル  参加者募集  
『ふれあいフェスティバル』は、市民の一人ひとりが連帯感のある あたたかい福祉 

のまちを作ることを目指して行っているイベントです。 

今回ひまわり会は手話コーナーの「手話コーラス」を担当  

します。曲目は「虹」（つるの剛）、「さんぽ」（となりの  

トトロより）の２曲です。  

当日一緒に手話コーラスをやりませんか？参加者を募  

集しています。             （担当：鈴木和美）  

そのほか会場では色々なイベントがあります。誰でも参加できます。  

ぜひ遊びに来て下さい。  

●日  時：6 月２日（日）１０時～１５時 

●場  所：横須賀市立総合福祉会館  
 

５月１９日 (日 ) 県サ連  江ノ島ハイキング  
●日  時：5 月１９日（日）  午前１０時～午後２時頃  

●コース：小田急線  片瀬江ノ島駅前、午前１０時までに集合  

 ～  サムエル・コッキング苑（昼食）～岩屋洞窟～江島神社入口（解散）  

●持ち物：お弁当・飲み物・お菓子・レジャーシート等  

 ＊ 急な階段の連続がありますので当日は歩きやすい履き慣れた靴でご参加ください 

●参加費：大人１０００円（中学生以上）  小学生  無料  

当日受付時に徴収いたします。  

●申込み締切り：５月１２日（日）  詳細はチラシをご覧ください。  

（担当：木曽） 

★平成２５年度の会費受付中★  
申込書に名前（ふりがな）、住所、電話またはファックス番号を記入し、 

あてはまる金額を○で囲んでなるべくお釣り銭がないようにお申し込みください。 

領収書欄にもご自分でお名前、金額を記入して下さい。 ご協力お願いします。 

☆ 

役
員
・
幹
事
の
み
な
さ
ん
！ 
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月
の
役
員
会
は
5
月
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。
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～～行事・活動報告～～  

４／４(木)  平成２４年度定期総会 

４月４日(木)総合福祉会館５階視聴覚研修室で平成２４年度定期総会が開催され、平成２５年度

の活動内容や役員・幹事が決まりました。活動計画には新たに「親睦会」が追加されました。 

☆平成２５年度役員・幹事 

役 職
やくしょく

 氏
し

 名
めい

 

会 長
かいちょう

（1名） 鈴木
すずき

 和美
かずみ

 

副 会 長
ふくかいちょう

（２名） 三留
みとめ

 法人
のりひと

・木曽
き そ

 利
とし

修
のぶ

 

会計
かいけい

（1名） 畠 山
はたけやま

朋
とも

美
み

 

会計
かいけい

監査
かんさ

（1名） 浅葉
あさば

 理
り

恵
え

 

書記
しょき

（２名） 佐藤
さとう

 久美
く み

恵
え

・湯
ゆ

藤
とう

 和也
かずや

 

幹事
かんじ

（若 干
じゃっかん

名
めい

） 浅葉
あさば

 久美
く み

・石川
いしかわ

 雅美
まさみ

・長田
おさだ

 絢子
あやこ

・柴田
しばた

 恵美
めぐみ

・高梨
たかなし

 恵子
けいこ

・ 

本間
ほんま

 宏一
こういち

・町田
まちだ

 進一
しんいち

・溝口
みぞぐち

 きみ子
こ

 

                         

3／30(土) 市民講演会 

13：30より藤沢市労働会館で市民講演会がありました。テーマが 

「つながり～家族・人・地域・社会～」でタレントのつるの剛士さんの 

チャリティートークショーでした。また、神奈川県に「聴覚障害者のための

グループホームを建設したい」ということを広くいろいろな方に知っていただ

くものでもありました。定員300名ということでしたが、ほぼ満席でした。 

有名なタレントさんと直にふれられるとミーハー心もあり参加しました。つるの剛士さんはテ

レビで拝見しているように楽しい方でした。つるのさんの「虹」という歌に地元の手話サークル

が手話をつけていて、生で歌を聞くことが出来ました。つるのさんも手話に興味をもたれたよう

でしきりに感心していました。少しでも聴覚障害理解が深まればいいなと思いました。（S・K） 

テレビで観ていた つるの剛さんに興味があり参加しました。話の内容は楽しかったです。サイ

ンが欲しかったのですが、100人限定ということで心配でしたがギリギリ大丈夫でサインをもら

い、握手をしてもらいました。                       （S・M） 

 

４月の学習会 
４／１７(土) 初級＆中級 担当：佐藤久美恵 

ひまわりランクラブで駅伝大会に出場したお話し（読みとり） 

（健康のためダイエットのため運動することはいいことですよ） 

今年のGWの予定について ひとりひとり発表（手話表現） 

 

 

４／１１（木）合同学習会 
今年度の活動について会員一人一人が行事を担当。やりたい行事に手を挙げていただき、担当

を決めました。担当が決まった後は担当ごとに集まり開催時期や内容について話合いました。 

 

                ☆平成２５年度活動内容および担当者 

行事
ぎょうじ

 
担当 開催

かいさい

日時
に ち じ

・内容
ないよう

など 

（変更の場合もあります） 役員・幹事 会員 

講演会 木曽・三留  ６月頃・３月頃 

ボウリング大会 
柴田・溝口 

佐藤(久) 

 ８月３日(土)の予定 

ショッパーズプラザスポルト 

スポーツ交流会 
高梨・ 

佐藤(久) 

永田 

 

10月の(木) ３日or10日or17日 

総福６階体育室 バトミントン 

ハイキング or 

日帰り旅行 

木曽・町田 

湯藤(和) 

松崎 ハイキング９月の土曜か日曜 

場所：剣崎（三浦市）ほか 

（荒天の場合はマリンパーク） 

クリスマス会 

三留・長田 

湯藤(和) 

石和・板橋 

内野・木村(京) 

高橋(亜)・永田 

鈴木(博)・宮崎 

12月19日(木) 

（リハーサル12日（木）） 

総福5階大ホール 

（お菓子とジュース付き） 

初日を見る会 柴田・佐藤(久) 保科 元旦 

新年会 
浅葉(久)・石川 

畠山 

板橋・木村(利) 

櫻井 

１月９日(木) 

総福5階視聴覚研修室 

親睦会 
三留・浅葉(久) 

高梨 

内野・小島 

鈴木(博) 

７～８月、12月、３月(３回) 

定期総会 役員  平成２６年４月３日(木)  

ひまわりランクラブ通信 

 ４月１３日(土)に荒川河川敷で開催されたランネット駅伝に参加しま 

した。初めて挑戦する駅伝大会でしたが、選手も応援者も心が一つに 

なりチームワークで無事に完走できました。いい経験ができたと思い 

ます。 

 ひまわりランクラブでは大会に出場するだけではなく練習会や親睦会 

やそのほかいろいろ企画して活動していきます。走りに自信がなくても 

大丈夫です。練習会ではランチームとウォーキングチームに分かれて 

実施しています。まずはウォーキングから参加してみませんか？ 興味がありましたら、下記

ひまわりランクラブ執行部へ気軽に声をかけてください。FAX でもメールでも OK です。 

 

代表:本間宏一、広報担当:佐藤久美恵、事務担当:湯藤和也(FAX:046-842-6806) 

ひまわりランクラブ専用メールアドレス：hrc@yokosuka.pepper.jp 
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会員数： ５３人（４４人＋４組） 

会計収支：９８，５５２円(H25 ５/９現在) 

７月６日（土）親睦会  
「オーシャンバイキング」参加者募集  

今年度から新たに年間行事に加わった「親睦会」、記念すべき第１回は海を

臨むレストランでの「オーシャンバイキング」に決まりました。  

美味しい料理、勿論各種ケーキやアイス、フルーツも食べ放題！！  

皆さん、楽しい時間を過ごしましょう。  

   ●日  時  ：７月６日（土）１１：３０～１３：００  

   ●場  所  ：京急観音崎ホテル  レストラン「浜木綿」   

   ●集合時間：上記レストラン前に１１：１５集合でお願い致します。  

   ●参加費  ：大人２５００円  小学生１６００円   

   ●交通案内：  

１）馬堀海岸郵便局前～ホテル   

  無料シャトルバス（１０時２０分、１０時５０分）  

２）京急馬堀海岸駅（観音崎自然博物館行）  

３）ＪＲ横須賀駅（観音崎自然博物館行）  

４）車（駐車場１４０台完備）  

  ※時節柄渋滞が予想されますので余裕をもってお越し下さい。  

申込締め切り：６月２０日（木）  三留  法人まで  
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～～お知らせ～～  

６月８日 (土 ) 手話対策部「手話学習について」  
主催：横須賀市聴覚障害者協会  

●日  時：６月８日（土）１３時３０分から１５時 

●場  所：横須賀市立総合福祉会館  ４階  第３研修室  

●参加費：会員・賛助会員・市手サ連会員  無料  

●申込先：手話対策部  狩野弘子  ｆａｘ０４６－８５６－９１１３  

               ６月３日（月）まで申し込んでください。  

 

６月９日 (日 ) 講演会  「年金制度について」  
主催：横須賀市聴覚障害者協会  

●日  時：6月９日（日）１３時～１５時  

●場  所：横須賀市立総合福祉会館  ５階  第２研修室  

●講  師：窓口サービス課年金係  小澤氏  

●会  費：無料  

主な議題として、制度改正事項の障害基礎年金と老齢厚生年金の併給  

 （１８年４月～）子の加算制度改正（２３年４月～）やこれから影響が  

ありそうな特例水準の解消年金生活者支援給付金を中心に考えております。  

 

ひまわりランクラブ通信 
４／２８（日）横浜でマラニックをしました。マラニックとは「マラソン」と「ピクニック」

を合わせた言葉で、観光しながらのんびり走っちゃおうというものです。大桟橋、山下公園、港

の見える丘公園、元町を通って、最後は赤レンガ倉庫でワッフルを食べました。 

５／５（日）不入斗陸上競技場を走ってみました。一人使用料８０円（障害者手帳提示で４０

円）を払えば陸上競技場のトラックが使い放題なんです。 

 グループを２つに分けて走ったり、先頭を次々交代しながらジョギングしたり、じゃんけんで勝

つまで休憩無しとか、遊びも含めながら楽しく練習しました。 

 練習の後はみんなでケーキを食べに行きました。 

 興味がありましたら、下記ひまわりランクラブ執行部へ気軽に声をかけてください。 

ＦＡＸでメールでもＯＫです。 

   代表：本間宏一、広報担当：佐藤久美恵、事務担当：湯藤和也（FAX:046-842-6806) 

   ひまわりランクラブ専用メールアドレス：hrc＠yokosuka.pepper.jp 

 

★平成２５年度の会費受付中★  
申込書に名前（ふりがな）、住所、電話またはファックス番号を記入し、 

あてはまる金額を○で囲んでなるべくお釣り銭がないようにお申し込みください。 

領収書欄にもご自分でお名前、金額を記入して下さい。 ご協力お願いします。 
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  ～～行事・活動報告～～  

５／２（木）渡辺くんミニ講演会 

５月２日(木)、第１活動室で、ひまわり会会員渡辺くんの鉄道マニア(いわゆる鉄ちゃん)ぶり

を紹介するミニ講演が行われました。京浜急行や JR山手線で以前使われていた車両写真のスラ

イド紹介、最後は鉄道に関するクイズにより参加者の鉄道知識を判定するなど、鉄道マニア歴２

０数年という渡辺くんならではの講演会でした。渡辺くん、忙しい仕事の合間の発表準備お疲れ

さまでした。また、次回の発表を楽しみにしていますので、宜しくお願い致します。(記：木曽) 

参加者の約半数１５人の方からアンケート回答と感想を頂きました。ありがとうございました。 

アンケート回答数：１５人  

問１．お楽しみ頂けましたか？  

１．とても楽しかった   ……９人  

２．楽しかった      ……４人  

３．ふつう        ……１人  

４．分からなかった    ……１人  

５．ほとんどわからなかった…０人  

問２．『鉄道マニア』について  

鉄道マニアの種類の中であなたの興味や好

きなことがありますか？  

乗り鉄（鉄道に乗っていることが好き）…５人  

撮り鉄（鉄道写真を撮ることが好き）…２人  

集鉄（切符や定期を中心に記念乗車券などを集めることが好き）…１人  

車両鉄（車両を見たり、その車両について調べることが好き）…１人  

レール鉄（レールがどこで造られたか、いつ造られたのかを調べるのが好き）…１人  

模型鉄（鉄道模型をコレクションして眺めたり、走らせたりするのが好き）…２人  

時刻表鉄（時刻表と列車運行図表を眺めるのが好き）４人  

《感想》  

・クイズが難しかった (同様回答５人 )。今度は中央線特集をやってほしい。  

・すばらしかった。こんなに電車の作りが違うなんて、知りませんでした。  

・いつも何にも気付かず乗っているだけ…ということに私は気付きました。気付

かせてくれてありがとうございます。  

・京急開業が私の誕生日、７０年前！もう１１３年だーすごい！電車はよく使い

ますが、マニアでもないので、何系とか気にしていなかった、渡辺くんのクイ

ズで楽しい知識が身に付けられました。  

・クイズは山手線でなく、京浜急行にしてください！以前はJRをよく使ってい

たので、楽しかったです。  

・電車を見たりするのが好きなので、次回は日本全国の電車などを紹介してくれる

と嬉しいです。クイズがマニアックで楽しかったです。  

・鉄道にそれほど興味があったわけではありませんが、けっこう奥深いものだと思

いました。  

・渡辺君が、こんなに鉄道のモノ知りなんて？？びっくりしました。そして鉄道に

ついて色々と知ることが出来て楽しかった。  

５／１１（土）災害関連手話学習会（第１回） 
 第１回目に参加しました。人数が多かったので良かったです。一生懸命に勉強をし

ていただきました。災害関連手話の単語を一つずつ覚えたけど、すごく難しいでした。

次回があるので、また参加したいと思いました。もっと勉強したいと思いました。い

つか起きた時に役に立つことがあるので、皆も是非参加した方がいいと思います。

（Ｍ．Ｓ）  

 

 
５／１２(日)障害児・者のための動物村のお祭り報告 
心配された雨が早く通り過ぎ予定通り動物村が行われました。朝からＡさん正午からはＭさんがお手伝いに

来てくれました。今年の会場は市役所前公園。イベントを知らないでたまたま来た方が多く、模擬店では「い

くらですか？」とか「これはどういうイベントでどういう方々がしてるのですか？」など質問も多くありまし

た。模擬店は小学生以下の子供と障害児・者の人に交換するシールが受付でもらえ、更に未就学児はポニーに

乗れる券も配られてたまたま来た人にとってはかなりラッキーなイベントだった様です。ただ、いつもより困

ったことが何点か・・・。 

・知らず来た犬のお散歩の人。動物村で来るワンちゃん他のワンちゃんが大好き。柵ごしにお友達になりたく

て追いかけてしまい、柵が動いてしまいました。 

・知らずに来た小学生の男の子。かなりわんばくらしくチャボをなでてるのかなと思ったら、ギュー！と強く

抱きついてしまい驚いたチャボ君、柵の外へ脱出。いたずらを大笑いしていた男の子達。飼育員のお兄さんに

注意されてました。 

・ふうと上空を見るとどこから知ったのかトンビとカラスと元々公園を居住している鳩が！人様が食べるもの

をおいしいと知っているのです。今回食べているところを、さらわれる被害はありませんでしたが、こぼして

しまったポップコーンは鳩に食べられた様でした。 

今年は動物のゲージが模擬店に近いところにあり、いつも動物に触れあう様子が見えないことが多かったの

でこんなに近いのもいいなあと思いました。（Ｈ） 

 市役所公園で動物村のお祭りが行われ、午後だけ模擬店のお手伝いをしました。ヨーヨーのゴムを指に入れ

る輪を作る作業です。子供達が次々と来てヨーヨー釣りを楽しんでいます。ヨーヨー作りが忙しいくらいでし

た。動物達も可愛く、抱っこしたり、エサをあげたりして遊びお祭りに参加した子供達は４８０人くらい、来

場者全体で１１００人にもなったそうです。（Ｍ．Ｋ） 

 毎年恒例の動物村、諏訪小学校の開催にも慣れた頃でしたが、今年の会場は市役所前公園。新しい場所で少

し不安でしたが始まってみると動物や模擬店に集まる子供達で賑わいいつもの動物村の雰囲気でほっとしまし

た。でも今年はひまわり会員のお手伝い＆遊びに来た人が少なめでちょっと残念でした。来年の会場はどこに

なりますかね～？（あさばくみ） 
 

５／１９(日)県サ連 江の島ハイキング 
 足柄、伊勢原、二宮、綾瀬、大和、海老名など県内各地から集まった手話サークル会員７５名の参加があり

ました。天気にも恵まれ、１グループ１４、5名ごと5つのグループに分かれて、江の島観光ボランティアガ

イドの案内で、途中の石碑や建物の歴史や逸話などの説明を受けながら、江の島神社からサムエル・コッキン

グ苑で昼食休憩をとり、午後は岩屋洞窟を見学するコースを回りました。ひまわり会からは８名参加しました。

県サ連のハイキングは毎年行われていますので、県内地域のサークル仲間やろう者と交流を深める良い機会で

すから、今回参加できなかった方も、次回は参加してみて下さい。お疲れさまでした。(記：木曽) 

心配していた雨もなくさわやかな５月晴れの中、江の島ハイキン

グに参加した。５つのグループにわかれて各グループに観光ガイド

さんが付き江の島を散策した、私は２グループでした。何度も訪れ

ている江の島でしたが、歴史的にも史跡的にも知らないことが沢山

あってとても楽しめた。また、以前訪れたときと比べると散策道も

整備されて歩きやすかったです。食事することはできませんでした

が、おしゃれなワッフルやパンケーキのお店ができていて今度は行

きたいなと思った。ただ、人がいっぱいで、すこし引いた。 

（Ｋ．Ｓ） 

 県サ連の年に一回のハイキング行事。昨年は湯河原散策で足場で

のんびりでしたが、今年は江の島ハイキング。県サ連行事は一年置きに雨天中止となるジンクスがあり、お天

気が懸念されましたが（笑）快晴で気温もさほど高くなくとても過ごしやすいハイキング日和な一日でした。

参加者も７０名と盛況で５つのグループに分かれてボランテイアガイドの案内で江の島散策。個人的にはサム

エルコッキングのお花がとても綺麗だった事と岩屋の竜のお告げが楽しかったです。また、普段なかなかお話

する機会のない他地域の方との交流も出来て楽しい一日でした。（Ｏｎちゃん） 

 天気が心配でしたが、雨が降らなくて良かった。江の島は久しぶり。ガイドの話

をいろいろ聞いて知らなかったばかりで勉強参考になりました。（Ｍ．Ｈ）
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会員数： ６５人（５４人＋５組） 

会計収支：１０１，４５５円(H25 6/13現在) 

ＣＤラジカセ（１９８０円）を購入しました。 

   ８月３日 (土 )  ボウリング大会&花火大会  
●ボウリング大会●  

ショッパーズプラザ６階「スポルト横須賀」  

午後１時集合 (１時半スタート ) 

参加費   会員、非会員も同じです。  

 ☆大人       1700円  

 ☆大学生専門生    1500円  

 ☆中、高校生     1400円  

 ☆小学生      1300円  

 ☆障害手帳持参者  1300円  

●花火大会●  

うみかぜ公園で見物します。  

ボウリング大会が終わってからうみかぜ公園まで歩い

て行きます。  

花火大会は夜７時15分～7時45分です。  

参加費と一緒に申し込んでください。  

申込締切：７月25日 (木 )：佐藤（久）、柴田、溝口まで  

今回はボウリング大会と花火大会を楽しく  

盛り上がりましょう♪  

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００ 
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～～お知らせ～～  
 

7月13日 (土 )～8月31日 (土 ) 

夏の市民活動・ボランティア体験2013 
ひまわり会は市民活動サポートセンター主催の

「夏の市民活動・ボランティア体験2013」に  

参加します。  

市民活動団体が夏休み期間中に行う活動をイベ

ント情報冊子で紹介し、こどもから大人まで多く

の人に体験してもらい、市民活動やボランティア

への関心と理解を深めることを目的に行われます。  

開催期間中の学習会に訪れる体験希望者に日ご

ろの活動を体験してもらうだけでなく、私たちも市民活動サポートセン

ターや地域のコミュニティーセンターに置かれているイベント情報冊子

を見て他の団体が行うイベントに参加してみましょう。  

 

７月14日 (日 ) 講演会「野口岳史
の ぐ ち た け し

の生
お

い立
た

ち」  
 

主催：横須賀市聴覚障害者協会  

●日  時：７月14日（日）１３時３０分～１６時  

●場  所：横須賀市立総合福祉会館  ５階  視聴覚室  

●講  師：ＮＨＫ手話ニュースキャスター  野口岳史氏  

●参加費：無料    【手話通訳・OHPつきます】  

 

７月28日 (日 ) 神奈川手話通訳問題研究集会  

～きこえる人もきこえない人も・・・  

どなたでも参加できます～  
●日  時：７月28日（日）10：00～16：30 

●場  所：横浜ラポール  （新横浜から徒歩10分）  

●参加費：会員1,500円、一般2,500円  

第１分科会  手話講習会のあり方（会員のみ）  

第２分科会  聴覚障害者と医療（会員のみ）  

第３分科会  手話通訳制度（会員のみ）  

第４分科会  災害時について考える（会員のみ）  

第５分科会  入門ゼミナール（会員・一般）  

  ※事前申し込みが必要です。（7月８日締め切り）  

※  詳細はホームページ、チラシをご覧ください。  
  

☆ 

役
員
・
幹
事
の
み
な
さ
ん
！ 

７
月
の
役
員
会
は
７
月
９
日
（
火
）
、 

 

総
合
福
祉
会
館 

４
階 

第
1
活
動
室
で
す
。 

よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す
。 

 



～～行事・活動報告～～  

６/２（日） ふれあいフェスティバル2013 

６月２日、今年も総合福祉会館でふれあいフェスティバルが行われました。  

市内の障害者ボランティアなど約６０団体が参加し、バザーや体験コーナー  

などを通じて、日頃の活動を紹介していました。ひまわり会は横須賀手話  

サークル連絡協議会の一員として「手話コーラス」を担当しました。披露した  

曲は、となりのトトロの『さんぽ』・つるの剛士氏の『にじ』で、５月の  

一ヶ月間学習時間を短縮して、サークルで練習を行いました。ご協力本当に  

ありがとうございました。合間の時間には、他の展示コーナーに出かける  

こともでき、充実した一日でした。（K・S）  

 

（参加者の感想） 

一日中、お手伝いをしました。ひまわり会のみんなは一生懸命に手話コーラスをしていた 

ので素晴らしかったです。来客は少なくて残念。来年は沢山来て欲しいです。（Ｍ・Ｓ）                                                 

手話コーラスは各サークルの担当者の方々に協力してもらって とても盛り上がりました。 

時間を決めてやったのがよかった。（Ｋ・Ｔ） 

自分が楽しめました。他の展示ブースにも行くことができてよかったです。（Ｋ・Ｍ） 

初めは出来なかったけど慣れてきたら出来るようになり楽しかったです。（Ｍ・Ｉ） 

仲間内で話をしているので初めての人が入りにくかったように思いました。（Ｔ・Ｋ） 

翌日の神奈川新聞にカラー写真と一緒にバッチリ載っていました。（Ａ・Ｏ） 

午後から参加しました。時間を決めてやったのでスムーズに発表が出来たことが良かった 

です。（Ｋ・Ｓ） 

 
 

 

 

６月８日 (土 ) 手話学習  

6月８日 (土 )に横須賀市聴覚障害者協会  手話対策部の主催で手話学習会が開催

されました。約２０名の参加があり、ひまわり会からは４名が参加しました。  

ろう者、手話出来る人、手話がまだまだな人の3人で一つのグループを作りました。 

（参加者の感想） 

ろう者が風景を身振りで表現してグループで相談し

ながら絵を描きました。  

その後、各グループが黒板に絵を描き合っているかど

うか確認しあいました。  

それぞれの黒板の絵は似ているような感じが面白かっ

たです。  

お菓子を食べながらお話しできて楽しかったです。（Ｋ・Ｔ）  

カレンダーの写真を見ながらイメージを作って身振りと形の表現をやりました。

しかし、みなさんは読み取れず残念でした。  （Ｈ・O）  

６月９日 (日 ) 年金制度の講演会  

6月９日 (日 )に横須賀市聴覚障害者協会の主催で横須賀市  

窓口サービス課年金係の小澤さんを講師に招いて年金制度の  

講演会が開催されました。  

（参加者の感想） 

色々な話を聞いて、知らないところが多くてありました。  

意味が分からなくて難しいところもありました。でも参考になり良かったと思い

ます。（Ｍ・Ｓ）  
 

ひまわりランクラブ通信  

ひまわりランクラブとは手話をコミュニケーション手段としたランニング＆ウォ

ーキングのクラブです。  

＜今後の予定＞  

７月１５日（祝）横浜FUNラン  ハーフリレーマラソン in根岸森林公園に出場  

７月２７日（土）高尾山トレッキング  

８月１０日（土）～１１日（日）富士登山に挑戦！  

興味がありましたら、下記ひまわりランクラブ執行部へ気軽に声をかけてください。 

 代表：本間宏一、広報担当：佐藤久美恵、事務担当：湯藤和也（FAX:046-842-6806) 

ひまわりランクラブ専用メールアドレス：hrc＠yokosuka.pepper.jp 
 

 

会費と新聞の郵送について 
 
 

 

 

 

来月号 (８月号)からは、平成２５年度の会費を納めた方で 

サークルに来られなかった方のみに郵送します。 

７月中旬に平成２５年度版のチェックシートと名札(新規の

方のみ)も作成します。現在会費未払いで、あとから入会され

た方は手書きで追加になりますのでご了承ください。 



 

  平成２５年８月１日(木)発行 

横須賀手話勉強会ひまわり会 

  ひまわり８月号 
横須賀市本町 2-1  市立総合福祉会館内 

Ｅメールアドレス：h i m a w a r i . n e t 2 1 @ j a d e . d t i . n e . j p  

ホームページアドレス：http://www.jade.dti.ne.jp/~hima-net 

携帯版 HP：http:/ /www.jade.dti.ne.jp/~hima-net/i 
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会員数： ７７人（６４人＋６組） 

会計収支 ９１,６０８円(H25 7/30現在) 
 

 

 

               ８月15日（木）  交流会  
 

暑さに負けないように  

みんなで楽しく盛り上がろう！！  

★場所  与論乃風  

★時間  20時～2２時  

★会費  3,000円～4,000円位    

申込締切  8月8日 (木 )：町田まで   

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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～～お知らせ～～  
 

7月13日 (土 )～8月31日 (土 ) 

夏の市民活動・ボランティア体験2013 
ひまわり会は市民活動サポートセンター主催の「夏の市民活動・ボラ

ンティア体験2013」に参加します。  

市民活動団体が夏休み期間中に行う活動をイベント情報冊子で紹介し、

こどもから大人まで多くの人に体験してもらい、市民活動やボランティ

アへの関心と理解を深めることを目的に行われます。  

開催期間中の学習会に訪れる体験希望者に日ごろの活動を体験して  

もらうだけでなく、私たちも市民活動サポートセンターや地域のコミュ

ニティーセンターに置かれているイベント情報冊子を見て他の団体が  

行うイベントに参加してみましょう。  

 

９月２３日（祝・月）  バーベキュー交流会           神聴協・バッジ協・県サ連 共催 

   ﾊﾞｰベキューで、飲んだり食べたり騒いだり・・・みんなで楽しく交流しましょう！ 

たくさんの方の参加をお待ちしています！ 

★日 時 ： 平成２５年９月２３日（祝・月）午前 11 時集合 

（午後３時頃終了予定） 

★場 所 ： なみのこ村（小田原市根府川） 

★参加費 ： 大人(高校生以上)3,000 円 小中学生 2,000 円 幼児(未就学児)無料 

★申込〆切： ９月１３日（金）まで 

＊参加費は当日、現地で徴収します。 

＊申込書に必要事項をご記入の上、お申し込みください。 

ファックス０４６－８２７－３６８０ 木曽まで 
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 ～～行事・活動報告～～  

７/６（土）  親睦会「オーシャンバイキング」 
7月6日（土）観音崎京急ホテルの「レストラン浜木綿」で「親睦会」を行い

ました。  

当日は関東・甲信地方で平年より15日早く梅雨明けの発表があり、晴れてい

て蒸し暑い陽気でした。  

 参加者はろう者１０人、聴者１４人、

合計２４人でした。ひまわり会の会員で

一番遠くから参加したのは埼玉県在住の

Ｉさんです。またＳさんやＫさんは東京、

横浜の友人を誘って下さいました。遠方

からの参加、本当に有り難う御座いまし

た。  

集合時間の１１時１５分には全員ホテ

ルに到着、なかには１０時半前にホテル

に来られた方も居て皆さん食べる気

満々？飲む気満々？な様子でした。    

１１時半から親睦会を開始し、美味しい料理を食べビールを飲みながら手話で

和気あいあいに歓談を楽しみました。ひまわり会での勉強の成果を遺憾なく発揮

している方が多かったと思います。皆さん笑顔が絶えること無く本当に楽しそう

でした。   （M）  

今回参加者にアンケートをお願いし、その内容を下記にまとめました。  

①  美味しかった料理は？（１人３品記入）  

１位   ウナギと卵のココット  １０人  

２位   ホテル特製カレー    ６人  

３位   ボイルドポークのソースイタリアン   ５人  

②  次の親睦会は何処（場所、店）を希望（推薦）しますか？  

 ・安くお酒がいっぱい飲める店  ・三崎のエンゼル  

 ・横須賀中央駅近くの居酒屋    

③  感想  

・ビールを飲みながら会話でき楽しかった  

です。本当に有り難うございました。  

  （Ｍ・Ｏ）  

・美味しい料理をおなかいっぱい食べまし  

た。皆さんと楽しく交流出来て本当に良か  

ったです。もっと手話を勉強して楽しい会話に    

参加したいです。（Ｕ・Ｓ）  

・今回はたくさんの方に会え、いろいろな手話方法を体験出来てとても良かっ

たです。（K）  

・バイキングで美味しい食事が出来て良かったです。でも時間が１時間半と短

く色々な人とお話が出来なかったので次回に期待したいです。（K・T）   

・楽しく過ごせました。下手な手話も通じて？良かったです。  

アンケートに料理名を書くのはチョット？（食べるの一生懸命で）（Ｓ・Ｉ）  

・初参加だけどあまり緊張させない雰囲気があり良かったです。  

自己紹介の時手話を使うスピードが速くてスミマセン・・・（ S）  

 ７/14日 (日 ) 講演会「野口岳史
の ぐ ち た け し

の生
お

い立
た

ち」  
7月14日(日)総合福祉会館5階視聴覚研修室で、横須賀市聴覚障害者協会主催の野口岳史氏 

（ＮＨＫ手話ニュースキャスター）講演会が行われました。テーマは｢野口岳史の生い立ち｣。 

デフファミリーのご家族とのこと、ろう学校時代の海外旅行体験などのこと、大学

受験対策で行ったこと、大学時代の苦労やアメリカ留学で学んだこと、フリーター時

代の経験、手話ニュ―ス８４５の裏話等を、2時間くらいかけて丁寧にお話し頂きま

した。テレビで見ているだけでは全然知らなかった、野口岳史さんの色々なことを知

ることが出来て、貴重な講演会でした。 

（

K・A） 

  私は企画部の司会をやりました。まずはたくさん人が来てくれるかどうか不安がありました。 

56人も来て、びっくりして良かったでした。 

 講演会を聞いて生まれから大人まで色々な話をしていました。 

 笑ったり、面白かったり、楽しかったなどに良かった！！ 

 手話ニュースに出ているのを知っていますのでたまに見ています。 

 みなさん手話ニュース(月曜日)は野口さんが出ていますので見てください。 

 ありがとうございました。（Ｍ.Ｓ） 
 

ひまわりランクラブ通信  

７月１５日、第２回横浜FUNラン  ハーフリレーマラソン in根岸森林公園に長

谷川美加、湯藤和也の２人で参加しました。たすきを繋ぎ、２人で力を合わせ

２１．１キロを走り切り、無事に完走する事が出来ました。さらに元気に  

走ったのでファイトイッパツ賞を受賞しました。応援してくださった皆さん  

ありがとうございました。 (湯藤和也 ) 

 

初めてリレーマラソン参加して良かった。ろう者を理解してる人がたくさん

いて嬉しかった。楽しかった。ファイトイッパツ賞をもらえると思わなかった。  

                              （長谷川美加）  

 

７月２７日高尾山トレッキング  

８月１０～１１日の富士山登山に先立ち足慣らしのため高尾山に行って来ま

した。経験も、体力もまちまちでしたが、みんなで助け合いながら高尾山山頂

まで一緒に山道を登りました。頂上まで１時間３０分の予定が２時間もかかっ

てしまいましたが無事に全員で登り切りました  

８月１０～１１日も全員一緒に富士山山頂を目指したいと思います。  

 

興味がありましたら、下記ひまわりランクラブ執行部へ気軽に声をかけてくだ

さい。  

ＦＡＸでもメールでもＯＫです。  

   代表：本間宏一、広報担当：佐藤久美恵、  

事務担当：湯藤和也 (FAX:046-842-6806)  

   ひまわりランクラブ専用メールアドレス： hrc＠ yokosuka.pepper.jp 
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会員数： ７７名（６４人＋６組） 
会計収支 91,046円(H25 8/27現在) 

 

 ９月28日 (土 ) 剣崎
つるぎさき

・毘沙門
び し ゃ も ん

ハイキング  

今年のハイキングは京浜急行 三浦海岸駅からバスで剣崎へ出て、 

毘沙門堂から海沿いに宮川湾まで歩きます。 

  波などの浸食によってできた洞窟と弥生時代の遺跡や毘沙門天 

など数々の珍しい景色が楽しめる海岸沿い 

の岩場が続くウォーキングコースです。 

●集合時間：9時30分  時間厳守  

●集合場所：京浜急行 三浦海岸駅 

●行   程：歩行距離  約８キロ  

     ：歩行時間  約３時間  

●コース：「剣崎バス停」下車  

     剣崎～江奈湾～毘沙門天湾～盗人狩～宮川湾  

     （天候によっては行き先が変更になります。）  

● 詳細はチラシをご覧ください。申し込みが必要です。 

※担当：木曽・町田・松崎・湯藤（和）  

※問い合わせ：木曽  ０４６－８２７－３６８０（T&F）  

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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～～お知らせ～～  

10月31日 (木 ) スポーツ交流会  

●日時：10月31日 (木 ) 18：30～  

●場所：総合福祉会館６階  

  本町コミュニティセンター集会室兼体育室  

●種目：バドミントン  

●持ち物：体育館用の靴 (土足厳禁 )、汗拭きタオル、  

ラケットがある方はお持ち下さい。  

※当日は運動できる服装で来て下さい。飲み物は用意します。  

★スポーツの秋！いい汗流して、皆さんで楽しみましょう！  

沢山の方のご参加、お待ちしています！！（更衣室あり）  

 

 

 
10月27日 (日 ) 

聴障センターまつり  
●場所：神奈川県聴覚障害者福祉センター  

   （詳細は次号新聞。是非参加してください。）  

 

 

11月10日（日）カナガワ・デフ・ウェイ  2013 
  ●日時：11月１０日 (日 ) 

●場所：厚木市文化会館  大ホール  

●内容：講演・アトラクション  ほか  

  ※カナガワ・デフ・ウェイとは  

   ・カナガワ＝神奈川県  

・デフ＝ろう者  

・ウェイ＝道「ろうあ者文化」という意味です。  

   ろう者である私たちのことを知っていただき、  

私たちの望んでいることについて理解してもらうための  

市民参加のイベントです。  

 

 

今月のひまわり会入会者  
   ・７７番  秋山  明子  さん  （8/15 入会）  

 

☆ 

役
員
・
幹
事
の
み
な
さ
ん
！ 

９
月
の
役
員
会
は
９
月
１０
日
（
火
）、 

 

総
合
福
祉
会
館 

４
階 

第
1
活
動
室
で
す
。 

よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す
。 

 



～～行事・活動報告～～  

８/３(土) ボウリング大会&花火大会 
８月3日 (土 )にボウリング大会&花火大会の

２つを企画しました。  

ボウリング大会の参加者は17名、花火大

会の参加者は26名でした。  

朝一番、花火大会の見物のために場所取り

に行って来ました。オレンジマンのお陰でい

い場所を取れました。汗だくになりながら  

ブルーシートを６枚貼って来ました。  

ボウリング大会は盛り上がりました。  

終了後、花火見物の場所までみんなで歩いて

行き、飲んだり食べたりしながら綺麗な花火

を見られて良かったです。また来年も継続したい

なぁと思っています。担当としては大変でしたが、  

みんなが盛り上がって良かったです。  

ありがとうございました♪（K.S）  

＜参加者の感想＞  

毎年恒例なひまわり会ボウリング大会の開催は

毎年日曜日でしたが、横須賀開国花火大会と同時

に土曜日に開催するのは初めてだと思います。  

参加者が１７名で、交流しやすいちょうど  

良い人数だったと思います。  

初めて会う人もいて、１ゲーム目より  

２ゲーム目の方が成績が上がって良かったです。    

 しかし、１、２ゲームの成績が変わらないので

まだまだです。  

毎回、僕ばかり優勝して、申し訳ありません。来

年からはハンデ制を取り入れてください。

次回のボウリング大会も多く人に参加して

もらいたいです。ありがとうございました。  

（N.T）  

8月3日 (土 )午後１時半より、ひまわり会、

ボウリング大会に参加しました。  

スタート…。   ストライクやったー！  

スペア失敗！   残念！  

交流できて楽しかったです！  

お疲れ様でした。ありがとうございました。  

             （R.I）  

 

 

 

 

 
 

 

８/15(木) 交流会 
ろう者と聴者が２４人集まって楽しく交流できました。来年も開催する  

予定です。よろしくお願いします。（S.M）  

  
 

夏の市民活動・ボランティア体験2013に参加して 

8月11日(日)、横須賀歩け歩け協会の夏こそ「体力アップ体験」早朝ウォーキングに参加しまし

た。朝8：00にヴェルニー公園～京浜急行北久里浜まで約7キロの距離を歩きました。 

一昨年にも参加したのですが、今年は総合高校の女子高生や大学生の若者がボランティアで参加 

していて、歩いている最中に明るく声をかけてもらい、最後まで楽しく歩ききる事が出来ました。 

8月25日(日)、生涯学習センター5階の美術工芸室で夏のまじっく教室が

ありました。 

以前、サークルでも手品をご指導いただいた 

ボランティア・マジシャンズ・ネット「元気○印本舗」さん主催です。 

楽しい手品ネタ2つを指導してもらい、その後すばらしい手品を披露して

頂き、あっという間の1時間30分でした。 

 クリスマス会をお楽しみに～！！             （Ｋ・Ｓ） 

７/28日 (日 ) 神奈川手話通訳問題研究集会   

7月28日(日) 第27回神奈川手話通訳問題研究集会が横浜ラポールにて行われました。 

聞える人、聞えない人関係なく誰でも参加できる集会です。第1から第5の分科会にわかれ 

テーマに合わせて学習します。 

私は第4分科会の「災害時について考える」に参加しました。 

午前中は神奈川県の防災計画や聴覚障害者の防災・減災について、神奈川県職員からお話が 

ありました。 

災害時に必要な事は「自助」、隣近所との交流や3日分の食料や水を自分で用意しておく事と 

言われました。・・・行政は災害が起きてすぐには当てにならない事がわかりました。 

午後からは第1回全国防災対策会議に参加された方からの報告や地域の取り組みの発表があり、

改めて「3・11」を風化させずに継続的取り組みが大切だと感じました。（Ｋ・Ｓ） 

＜参加者の感想＞ 

  医療講習会受けていろいろ参考になり勉強になりました…交流会に参加して盛り上がり 

楽しかった…。（M｡H＆M.O）

ひまわりランクラブ通信  
8月１０日（土）～１１日（日）  

総勢１０名で富士山に登ってきました。  

最高のご来光を拝むことができました。  

ひまわりランクラブはいつでも参加者を募集中です。  
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会員数： ８１名（６８人＋６組） 

会計収支 84,239円(H25 10/1現在) 

10月10日 (木 )講演会  
「デフリンピック」に参加して  

2013年ブルガリアソフィアデフリンピック棒高跳びに出場し、  

見事銀メダルを獲得された佐藤さんと銅メダルの竹花先生を  

お招きして貴重なメダルやユニホームなどお持ち頂き、お話し  

していて頂きます。  

●講師：横須賀市立ろう学校  教  諭    竹花康太郎さん  

高等部３年  佐藤麻梨乃さん  

●日時：平成25年10月10日 (木 )18:30受付19時～20時  

●場所：総合福祉会館７階第2音楽室  

手話通訳・OHPが付きます。  

10月31日 (木 )スポーツ交流会  

●日時：10月31日 (木 ) 18：30～20：00 

●場所：総合福祉会館６階  集会室兼体育室  

●種目：バドミントン  

●持ち物：体育館用の靴 (土足厳禁 )、汗拭きタオル、  

ラケットがある方はお持ち下さい。  

※当日は運動できる服装で来て下さい。飲み物は用意します。  

★スポーツの秋！いい汗流して皆さんで楽しみましょう！  

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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10／10 竹花
たけはな

先生佐藤
さ と う

麻
ま

梨乃
り の

さん講演会 ７階第２音楽室 

10／17 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 高橋
たかはし

 裕子
ゆ う こ

 

10／24 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 杉村
すぎむら

 こずえ 

10／31 スポーツ交流会 ６階 

 

～～お知らせ～～  

10月19日 (土 ) パークゴルフお楽しみ会  
主催：横須賀市聴覚障害者協会  

●日時：10月19日（土）午後１時から１ラウンド  

●集合：京急久里浜駅の横浜銀行前  12時  

●参加費：400円（貸しクラブ代・飲み物代）＊障害者手帳持参  

申し込み先  柴田恵美  FAX046-854-5911 締切10月15日まで  

 

10月27日 (日 ) 聴障センターまつり  
●日時：10月27日（日）10時～15時  

●場所：神奈川県聴覚障害者福祉センター  

●特別講演：今井
い ま い

彩子
あ や こ

 氏（Studio Aya代表）。「音のない3.11」  

 

11月７日（木）クリスマス会話し合い  
11月の学習はクリスマス会の発表に向けて練習を  

行う予定です。クリスマス会で発表する内容を決めたり、  

グループを分けたりします。全員参加してください。  

 

11月10日（日）カナガワ・デフ・ウェイ  2013 
●日時：11月１０日 (日 )午前9時45分～ (受付9時15分～ ) 

●場所：厚木市文化会館  （小田急本厚木駅から徒歩13分）  

●会費：1500円  

●内容：講演  江副
え ぞ え

悟史
さ と し

 氏・太田
お お た

辰郎
たつろう

 氏  アトラクション  ほか  

※今年は食べ物等の模擬店がありません。昼食をご持参下さい。  

または付近のお店をご利用下さい。  

 

11月２３日（土）第218回河童座公演のお知らせ  
●演目：「わしゃ、喰

く

っちょらん！」  

●日時：11月23日 (土・勤労感謝の日 ) 午後6時開演  

●場所：横須賀青少年会館  3階ホール  ※手話通訳と字幕付き  

 

 
今月のひまわり会入会者  
・78 番  田中由美さん  ・79 番  加藤伸一さん   

・80 番  渡辺和雄さん  ・81 番  関根俊博さん   
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～～行事・活動報告～～  

 夏の市民活動・ボランティア体験2013に参加して 

７月18日～8月29日の約2ケ月間、サポートセンター主催の活動に登録、  

参加しました。ひまわり会は普段からサークルに来て頂いた方に入門として  

「自己紹介」を手話で表現出来るよう対応しています。  

でも、その活動は市民に知られる事は少なく、今回、お知らせの冊子や  

チラシのおかげで気軽に参加していただけたのかな？と思います。参加者は  

活動期間中４名とふるいませんでしたが、実際に手話を使って自己紹介して  

伝わった事がうれしく感じていただけたようです。  

今回は、会に入り学習を継続される方はいませんでしたが、今後も私たちの  

活動を知ってもらい、手話そして聴覚障害者への理解が広まっていくように  

みんなで学習していきましょう！             （K・S）  

9/２３日（月）なみのこ村 バーベキュー交流会 
                         神聴協・バッジ協・県サ連三者共催 
 神奈川県域から神聴協会員、手話通訳者、サークル会員など合わせて８８名が集まり、 

今年もなみのこ村で神聴協・バッジ協・県サ連の 

三団体共催のバーベキュー交流会がおこなわれ 

ました。 

ひまわり会からは１６名が横須賀線のそれぞれの 

最寄り駅から、同じ電車に乗り車中で落ち合って 

大船駅で東海道線に乗り換えて根府川駅までを 

約１時間半かけて行きました。なみのこ村の 

バーベキュー会場に着くと、約１０人のグループ 

に分かれて大きな竹ざるに盛られた鯵のひらき、 

ホタテ貝、いか、焼そばセットや渦巻き状のウインナーなどの食材を網と鉄板を使って 

焼きました。 

☆バーベキュー交流会に参加して☆ 

昨年も申し込んでいましたが、 

台風のためあえなく中止、今年は 

晴天に恵まれ絶好のバーベキュー 

日和でした。おいしい生ビールと 

お魚やお肉、とても満足でした。 

ただ途中で生ビールがなくなって 

しまい少し悲しかったです。 

（K・S） 

サークル以外の健聴者、 

聴障関係者と手話を使って話したり、子供同士初めてあった相手と楽しく遊べて 

よかった。                            （S・S） 

他のサークルの人と友達になれて楽しかった、天気もよく生ビールもおいしく、

自然のなかでバーベキューを楽しみました。 

みんなで楽しく交流できてよかった、ただ飲んだ後に帰りの階段を息切らして 

上り疲れた。                          （M・O） 

他地域のろう者と話しができてよかった。クイズの時は同じグループのみんな

助てくれて１位になった。賞品は扇子でした。 

久しぶりに会う友達もいて楽しかった。              （M・H） 

9/２8日（土）剣崎・毘沙門ハイキング 
好天にめぐまれた『剣崎・毘沙門天ハイキング』三浦海岸駅に集まったのは９名、

駅前の京急ストアで昼食と飲み物を買って９時３９分発の京急バスに乗り、剣崎バス

停で降りて、剣崎灯台下の海岸線から毘沙門公園

で昼食休憩を取って、宮川の風力発電公園まで 

３時間ほどかけて歩きました。 

会長のクレームにもめげず、よくがんばった！

感動した！           （Ｋ・Ｓ） 

途中トイレがなくて心配にさいなまれましたが、

岩場で手話が出来ないほどキンチョーしたり、た

くさんの青い海と空をみて、とってもリフレッシ

ュしました。木曽さんの親戚の民宿で打ち上げし

て、生ビールをのんで。とてもとても楽しかった

です。              （Ｊ・Ｙ） 

今日は晴れてよかった。みんなで岩間を歩きながら、手話で話しながら、景観も

よくて、楽しく交流できてよかったです。             （Ｍ・Ｈ） 

天気が良くて、風が吹いていて涼しくてよかった。

岩場はちょっと注意して歩けば大丈夫だった。今度

は今まで行っていないところへ行ってみたい。 

（Ｍ・Ⅰ） 

ハイキングへは、行きたい！と、ずっと前から 

思っていたので、念願が叶い満足で、前日は、 

まるで『遠足を楽しみに待つ子供』のような気分 

でした。（笑） 当日は、天気に恵まれ快晴で、 

参加者が９名と少数でしたが、バスに乗ったり 

コースを変更したりと行動しやすく、歩きながら 

楽しくお喋りもできました。 

ハイキングコースは途中、海沿いの岩場の多い所を 

通ったりもしましたが、景色も良くて最高でした！ 

参加して、本当に良かったと思いました。    （K・T） 

いいハイキング日和でした。海岸の岩が多いけど涼しかった。歩きながらサークル 

の人とお喋りをしたのでよかった。その後、飲み会で交流しました。ビールを飲んで 

旨かった。にぎやかで楽しかった。ありがとうございました。    （Ｒ・Ⅰ） 
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会員数： ８１名（６８人＋６組） 
会計収支 53,390円(H25 10/28現在) 

 

     12月19日 (木 ) クリスマス会  

●日時：１２月１９日（木）  

１８：３０～  

●場所：総合福祉会館 5 階ホール 

●内容（予定）：マジック・お楽しみゲーム  

手話コーラス・手話劇…  

 

11月７日の学習会はクリスマス会で  

発表する内容を決め、グループ分けなどをみんなで  

話し合って進めていきます。  

翌週からの学習会ではクリスマス会の発表にむけた  

練習や準備を行います。  

 12 月１２日に本番と同じ５階ホールでのリハーサル。  

みんなで協力し楽しいクリスマス会を作っていきましょう！  

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 入
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学習室
がくしゅうしつ
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３活動室
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11／ 7 役員 クリスマス会の話し合い 

11／14 役員 クリスマス会準備・練習 

11／21 役員 クリスマス会準備・練習 

11／28 役員 クリスマス会準備・練習 

  

～～お知らせ～～  

11月23日 (土 ) 劇団河童座『わしゃ  喰っちょらん』  
          手話通訳・字幕付き特別公演  
●日時：１１月２３日（土）  開場１７：３０  

             開演１８：００  

●場  所：横須賀市立青少年会館   

※聴覚障害者・手話関係の方無料ご招待です。  

直接会場へお越し下さい。  

 
12月26日 (木 ) ひまわり会忘年会  

忘年会を開催します。時節柄、ご多忙中とは存じますが、  

しばし年末の雑事を忘れ盛大に飲み語り合い親睦を深めましょう！  

 是非ご参加下さいますよう宜しくお願い致します。  

●日時：１２月２６日（木）  １９：００～（現地集合）  

（通常の総合福祉会館での学習会はありません）  

●場所：“北海道”横須賀中央駅前店  

     横須賀市若松町1-5 横須賀プライム６Ｆ  

●参加費：５０００円（飲み放題）  

●申込み：申込み用紙に氏名を記入し三留まで  

     １１月７日（木）受付開始     

１２月５日（木）申し込み締め切り。  

●備考：①参加者はひまわり会の会員限定とさせて頂きます。  

    ②参加費は浅葉久美へ（１２月１２日（木）まで）  

    ③申込先着順３０名まで（お店を手配する都合）  

 
12月１日 (日 ) 第57回神奈川県ろうあ者大会  

●日時：１２月１日（日）  ９：５０～１６：００（受付９：３０～）  

●場所：横浜市西公会堂（横浜駅より徒歩１０分）  

●参加費：前売り券（会員2000円、一般2500円、高齢会員1500円）  

当日券  2500円  

（大会記念誌、参加記念品、なお弁当は付きません。）  

●内容：・お楽しみアトラクション  

「那須英彰さん＆モンキー高野さん爆笑ショー」  

・記念講演  

「早瀬家のいつでもチャレンジ！」早瀬憲太郎・久美さん  

・式典、福祉機器展示とＰＲ、デフリンピックの報告会  ほか  
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～～行事・活動報告～～  
10/10（木）竹花先生・佐藤麻梨乃さん講演会 

今年ブルガリアのソフィアで開かれたデフリンピックに参加した横須賀市立ろう学校の 

竹花先生と高等部三年の佐藤さんをお呼びして、講演会を開催しました。 

＜アンケートの回答＞ 

問１．講演の内容は？ 

とてもよかった…１７、よかった…５、ふつう…０、つまらなかった…０ 

問２．デフリンピックを知っていましたか？ 

知っていた…２０、知らなかった…２ 

問３．デフリンピックでおふたりがメダルを獲得したことをいつ知りましたか？ 

大会期間中…５、大会が終わったあと…１２、今日のお知らせを見て…５ 

＜コメント・感想等＞ 

・これからも頑張って下さい       ・（入賞）おめでとうございます。 

・一生懸命練習した成果だと思います。  ・今度日本で開催できるといいですね。 

・これからの活躍を楽しみにしています。 

・今後も続け、次回トルコ大会で金メダルを取って下さいね。 

・メダルを取ることも含めて、参加すると決めてそれに向けて（目標に向かって）突き進むその長

い道のりにご苦労様と言いたいです。これ

からの４年間はさらに厳しいと思いますが

頑張って下さい。 

・大変わかりやすく、楽しく、へぇ～と思

うような内容でした。 

・テレビ「ろうを生きる・難聴を生きる」

も見ていましたが、やはり本人たちの生の

講演を見聞きできて良かったです。また、

機会があればひまわり会に来てください！  

・練習法、出場（参加）費のことなど具体

的に伺えて良かったと思います。 

・デフリンピックの知名度が日本では３％

ということにびっくりしました。これから日本で開催してみなさんに知ってほしいですね。マスコ

ミ・メディアに取り上げら

れて、もっと広められたら

いいですね。 

・麻梨乃さんのお話の感想

（初めての経験、大切なこ

と、そして積極性）深い意

味がありますね。お二人が

跳ぶ姿をみてみたいです。

オリンピック、パラリンピ

ックと同じように国からの

援助が出来るようになると

いいですね。マットとかい

い環境をそろえて下さい。 

・佐藤 麻梨乃さんは、ショー

トカットがボーイッシュな感じ

で可愛らしく、堂々とした講演

でした。たった一年で、棒高跳

びで銀メダル獲得までの道のり

は、大変な苦労だった事でしょ

う。竹花先生と二人三脚で毎日

練習に励み、勝ち得た努力の結

果だと思いました。そして、竹

花先生は、麻梨乃さんに棒高跳

びの競技を勧めて、麻梨乃さん

が最大限の実力を見出だせる事

に気づいていた、素晴らしい先

生です。竹花先生自身も銅メダルを獲得されて、二人同時のメダル獲得は、将来の大きな糧にな

ると思います。興味を持つ事で、楽しさを見つけ、そして練習に励む…私も手話の勉強にお二人

の『努力の賜物』を心に刻みたいと思います！素敵な講演を有難うございました♪（K・T） 

※皆様のご協力により7020円（10/24現在）の支援金が集まりました。 

 

10/27（日）聴障センターまつり 

台風27号の接近の影響により中止になりました。 

来年の開催を楽しみにしたいです。 

 

10/19（土）パークゴルフお楽しみ会 

10月19日(土)横須賀市聴覚障害者協会主催のパークゴルフ楽しみ会が開催されました。 

京急久里浜駅の横浜銀行前に集合してパークゴルフ場へ向かいました。参加者は２５名、 

ひまわり会からは６名が参加し、４人のグループに分かれてパークゴルフを楽しみました。 

 ＜参加者の感想＞ 

私はパークゴルフお楽しみ会の担当でした。参加者が少ないのではないかと不安でしたが、

２５名も参加してくれてびっくりしました。本当に良かったです。雨が降ったりやんだりの天

候でしたが、みんなパークゴルフに夢中で楽しそうでした。私は担当で大変でしたが無事に終

わってほっとしています。また、来年もやりたいと思います。（Ｍ・Ｓ） 

たくさんの参加でみんなが楽しくパークゴルフが出来るようルールも配慮していただき 

ました。昼食は何時食べようかと思っていましたが大会に没頭し、結局食べられたのは 

15時30分過ぎになってしまいました。思い出の多い1日でした 。（Ｍ・Ｕ） 

天気が心配でしたが…、やはり途中で小雨が降りました。しかし、私は 

パークゴルフに夢中になってとても楽しかったです。３番ホールでは初めて 

ホールインワンを出しました。自分でもびっくりして嬉しかったです。 

ピース！（Ｍ・Ｈ） 

 

 
ひまわりランクラブ通信  

11月23日の富士山マラソンにメンバー2名が挑戦します。  

応援をよろしくお願いします。  
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会員数： ８２名（６９人＋６組） 
会計収支 49,091円(H25 11/27現在) 
 

 

    ２０１4年１月１日（水）初日を見る会  
●日  時：２０１４年１月１日（水） 

●集合時間：６時１５分 

●集合場所：京急YRP野比駅 

野比海岸に移動し、初日を待ちます。 

６時５０分頃、初日が出ます。 

初日を見終わった後、現地で自由解散。時間がある人は 

ガストへ。食べたり飲みに行こう！ 

雨天の場合は、中止です。 

 

 

 

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 初
しょ

 級
きゅう

＆ 中
ちゅう

 級
きゅう

 合同
ごうどう

学 習
がくしゅう

 

1２／５ クリスマス会準備・練習（第１・２・３活動室
かつどうしつ

） 

 1２／1２ クリスマス会リハーサル（５階大ホール） 

1２／19 クリスマス会（５階大ホール） 

12／26 忘年会（北海道：横須賀中央駅前店） 

 
※12 月の入門はありません   

  

 

～～お知らせ～～  

２０１４年１月９日（木）新年会  
新年最初は新年会でスタート。事前申し込みは必要ありません。 

普段来ていない会員さんも是非お誘いして楽しく新年の 

スタートをお祝いしましょう。軽い食事と簡単なゲームを 

ご用意してお待ちしております！差し入れ大歓迎です。 

●日 時：２０１４年１月９日（木）１８時３０分 

●会 場：総合福祉会館 ５階視聴覚研修室 

 

1月2５日 (土 )『珈琲とエンピツ』     

上映＆今村彩子監督講演会  
主催：横須賀手話サークル連絡協議会  

●日時：２０１４年１月２５日（土）開場１２時３０分  

開演１３時    『珈琲とエンピツ』上映    

講演１４時15分  今村彩子監督  講演  

●場  所：横須賀市立青少年会館  ３階  ホール  

●入場料  :５００円  高校生以下無料  
 

12月2２日 (日 ) ボウリングお楽しみ会  

主催：横須賀市聴覚障害者協会  

●日時：１２月２２日（日）  １４時～  

●場所：スポルト横須賀（汐入ダイエー６階）  

     １３時３０分集合  

●参加費：１７００円（２ゲーム・貸靴代含む）    

＊障害者手帳持っている人は忘れずに。  

●定 員：２０名 (市内のみ) 

●申し込み締切：柴田恵美（ＦＡＸ：８５４－５９１１）１７日ま

で 
 

1月18日 (土 ) 学校体育館で宿泊体験  
●日時：１月１８日（土）１４時～１月１９日 (日 )９時（１泊）  

●場所：武山小学校 (現地集合 ) 

●参加料：５００円（保険代、食事代等）申し込み締切：１月６日  

 

今月のひまわり会入会者・82 番  福原弥生さん  
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～～行事・活動報告～～  
1１/７（木）クリスマス会話し合い  

１１月７日の打ち合わせ会に３１名が参加。いろいろやりたいものを出して、話し合った結果 

影絵・ダンス（恋するフォーチュンクッキー)・マジック・手話コーラス（恋人がサンタクロー

ス、Ｏne Ｌove）・寸劇・手話劇（笠地蔵）を発表することに決まりました。本番に向けて頑

張りましょう。 

演 目 担 当 参 加 者 

影絵 木曽 鈴木(尚)・永田・三留 

ダンス 鈴木(和) 石和・木村・高梨・湯藤（潤）・佐藤（久）・長谷川・秋山 

マジック 町田 木曽・櫻井・鈴木（和） 

手話コーラス 板橋 小林・佐藤・高梨・福原・溝口・長谷川(恵） 

寸劇 長谷川 佐藤（久）・湯藤（和） 

手話劇 関根 浅葉（久）・石川・内野・小島・後藤・鈴木（博）・永田・ 

松崎・三留・渡辺（和） 

  

1１/２３（土・祝）河童座の公演会 

１1 月 23 日に河童座の第 218 回公演がありました。サタデーナイトシアターと称して、手話

通訳・字幕をつけて聴覚障害者にも演劇を楽しんでもらおうという取り組みをひまわり会と共に行

いました。「わしゃ 喰っちょらん」という劇で、20 年前の初演から再演を繰り返す河童座の代

表作です。今回私を含め 5 名の手話通訳で演劇の楽しさを伝えるべく、頑張りました。   

通訳からも今回参加した感想が寄せられていますので、紹介します。 

・久しぶりに、お仲間に入れてもらって…楽しかったです。 

幽霊会員ですがやめられないひまわり会です。ありがとうございました。（Ｏさん） 

・みなさまに助けていただいて、楽しくできました。ありがとうございました～☆（Ｓさん） 

・練習不足で参加して良かったのか？！と思いましたが、楽しかったです。（Ｔさん） 

・誘ってくれてありがとうございました。びっくりするほど手が動かなくなっているし、読

み取りも目がついていかないし・・みなさんの手話見ながら、きれいだなぁ・などと感動

したり。またひまわり復活から始めますので、よろしくお願いいたします。（Ｙさん） 

・私も今回は個人的なことで練習に参加できず、ぶっつけ本番でした。上手く伝わったか心配で

すが楽しく出来ました、観に来てくれてありがとうございました！！（Ｋ・Ｓ） 

アンケートまとめ 

参加者：29 名（ろう者 4 名、中途失聴・難聴者 2 名、健聴者 23 名） 

問 1：内容は？→とてもよかった：14、よかった：4 

問 2：手話通訳・字幕付きの公演を観たのは？→初めて：11、2～4 回：8、5 回以上：3 

皆さんの意見、感想 

・大変よかったです。 

・手話を見ると芝居が観れないし、手話表現もまちまちなので聴こえない人達は大変だったと思う。 

・通訳の手話が分かりやすく良かった。 

・舞台から距離があり、手の動きが小さくて見にくい場面があったが、わかりやすい手話で 

参考になった。 

・手話表現の勉強になった。 

・手話通訳 5 人の表現方法が違い「色々な表し方があるな。」と勉強になった。     

   字幕は見やすく、字がはっきりして読みやすかった。 

・通訳の前に役者が立ってしまい手話が見えない時があり、ざんねんでした。 

字幕もあり、聴こえない方には良いのでは？と思った。 

・芝居に手話をつけるのは難しいと思うが、上手く表現できていた。 

10/３１（木）スポーツ交流会 

１０月３１日総合福祉会館６階体育室にて、スポーツ交流会が行われました。昨年に引き

続き、今年もバドミントンをやりました。参加者は見学の方も数名いましたが、２１名でし

た。バドミントンは、意外に激しいスポーツです。どなたも怪我することなく、無事に終わ

って良かったです。（Ｋ・Ｔ） 

≪以下、参加された方の感想です。≫ 
・去年は残業で間に合わなかったので、今年参

加できてよかったです(*^_^*)来年もバドミン

トンがイイナ ♡ 再来年もバドミントンがイ

イな（笑） 

・今日は、みなさんと一緒に楽しく、触れ合

うことが出来、とても新鮮でした。来年も

バドミントンがイイナ。でも卓球もしたい

ので、よろしくお願いします。 

・見学予定でしたが、みていたらやりたくな

り、やりました。小学生の時、習っていた以来。たのしいひとときでした。 

・楽しく交流して良かった。久しぶりで楽しかった。 

1１/10（日）カナガワ・デフウェイ 厚木市文化会館 

江副悟志氏と太田辰郎氏の講演はすごく良かった。江副氏はろう者の情報が乏しいと痛感し

ＤＮＮ（デフニュースネットワーク）を設立したきっかけをわかり易く話して下さいました。

聴覚に対する格差社会があるし、それをなく

すには ろうあ運動や皆さんの力がないと出来

ないんだと述べていらっしゃいました。 

太田氏は１６歳の時から「サーフショップ

を持ちたい」という夢を抱き２９年間かけて

実現したことを沢山語っておられました。

「夢」・「目標」を持たないと生きられないよ、

と強く述べられました。「コミュニケーショ

ン」も大事な役割であってそれぞれ工夫して

やっと健聴者たちとコミュニケーションが出

来る様になった。『「夢」・「目標」を持って前

向きに行かなければならない』という言葉に

感銘を受けました。 

来年は伊勢原市にて開催されます。皆さん参加してネ！（Ｋ・Ｗ） 

 

 


